

**SHOTO Junior High School**

**学校だより われら松濤中生**

性別誰もが喜んで**豊か**したくなる学校 性別誰もが喜んで**精神的**たくなる学校 誰もが喜んで**応援**したくなる学校

**【教育目標】 ○自立 (Grow) ○尊重 (Respect) ○創造 (Create)**

渋谷区英語教育重点校  
国際理解教育推進校

**宣言：コミュニティ・スクール**

世界へ松濤中生 発行年月日 9 平成25年9月20日号

一人一人の良さを活かし、夢や希望をめぐる生活を

考えや表現を工夫し、互いに認め合う

長い夏休みを終え、8月30日から学校生活が始まり、生徒も元気に登校しました。生徒の中には、ミクロネシア自然体験に参加した人、しぶやイングリッシュキャンプを満喫した人、部活動に全力を尽くした人、海外に短期留学した人、ボランティア活動に参加した人など、各自様々な夏休みを楽しく過ごしたようです。3年生からは、こんなに勉強したことがないというほど勉強をした、という満足げな声を聞き、心の中で拍手をしました。

さて、これから三週間足らずで前期も終わりですが、この時期は友達関係も変わったりする頃もありますので、ご家庭でもお子さんの様子に気にかけていただければ幸いです。学校では、夏休み明けの生活が始まると、



いじめ問題や人間関係のトラブルに気を付けるようにしています。特に心配なことは、それらの原因となる「ことば」づかいです。例えば、本人は悪気もないのですが、感じしたこと、見たことを、相手のことを考えずに、分別のない「ことば」で傷つけてしまうことがあります。また、自分の正直な気持ちを言えないために、誤解を招いたり、トラブルになる例も多くあります。

学校では、ことばの表現や行動の仕方について、相手も自分もイヤな思いをしないような人間関係をつくれるように、アンガーマネジメントの授業を行っています。教員は、生徒一人一人の良さを理解し、伸ばしあう人間関係をつくっていくために、今後とも研究を重ねながらアンガーマネジメントができる力を育てていきたいと願い、授業を行っています。



ジメントの授業を行っています。教員は、生徒一人一人の良さを理解し、伸ばしあう人間関係をつくっていくために、今後とも研究を重ねながらアンガーマネジメントができる力を育てていきたいと願い、授業を行っています。

「オリンピック」決定を契機に

IOC委員長が発した、[TOKYO]の一言は、多くの人たちの心に響き、様々な夢や希望を描かせたのではないでしょうか。



昭和39年10月10日、先生から「今後二度と見られないから急いで帰ってテレビを見なさい」と言われ、家族全員で食い入るようにして見た開会式の入場場面は、今でもはっきり思い出すことができる忘れられない光景です。また、閉会式で見た各国選手の友情あふれる交流場面は、小学生だった私には新鮮で大きな喜びや驚きでした。

2020年には、今の中学生が大学生年代でその感動を味わうことができます。選手やスタッフ、ボランティア或いは観客の1人として、多くの人たちと交流できるチャンスが、身近にできます。また、これを機に東日本大震災の復興事業や原発問題を解決する技術者をめざす人も出てくるかもしれません。

7年後は、あっと言う間です。今学んでいる英語や国際理解学習は、そのまま実践的に生かすことができます。ぜひ、子どもたちには、今の学びを大切にし、欲張って勉強してほしいと願います。

### お知らせ

★9月21日(土) 土曜日授業公開 弁当

PTA研修(アンガーマネジメント)

★9月30日(月) 弁当

渋谷区中学校陸上大会



\*現国立競技場の使用は、今年が最後です。(保護者参観可)

★10月5日(土) 土曜日授業公開 弁当

全校道徳、小学生・保護者対象学校説明会

★10月9日(水) 前期終業式

★10月10日(木) フレンドリーコンサート

★10月15日(火) 後期始業式

## ● 女子バスケ部、区大会で優勝、都大会でもがんばりました。

・6月から7月にかけては、各部活の夏季大会が行われました。みなさんもご存じの通り、この大会は3年生にとっては最後の大会となります。休日も返上して毎日がんばっていました。今年は特に暑さが厳しく、活動も大変だったと思います。結果は様々だったとは思いますが、苦しい状況の中がんばったことは、必ずこれから的生活に生きてくると思います。これからは、卒業後の進路に向かってがんばって下さい。

今回の各大会の中で、女子バスケット部は区大会で優勝し、都大会へ進みました。区の大会は、私立も含めた大会ですから素晴らしい成績だと思います。しかし、都大会ともなるとたくさんの学校を勝ち抜いてきたわけですから、レベルはかなり高いはずです。その中で勝ち抜いていくことは大変なことだと思います。しかし、本校の女子バスケットは第1回戦を勝ち抜き、2回戦へと進みました。残念ながらそこで負けてしまいましたが、小さな区からの代表としては、胸を張っていい結果だと思います。よくがんばりました。また、サポートしていただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

## ● 吹奏楽部、コンクールで銀賞獲得！

・8月9日（金）に府中の森芸術劇場で、都の吹奏楽コンクールが行われました。吹奏楽部は、本校の部活動の中では一番人気の多い部活です。家の事情や勉強の関係などで、全員が集まって練習できることはそれほど多くはなかったと思います。それでも、パートに分かれて毎日一生懸命練習をしていました。演奏会場は、都内からたくさんの学校が集まり、終日演奏が披露されていました。プログラムを見ると、数日間に渡ってコンクールが行われているようで、出演する中学校名がたくさん書かれていました。本番は、全員が指揮に集中し、とても素晴らしい演奏が繰り広げられました。きっと、とても緊張していたのではないかと思いますが、それを感じさせない出来栄えだったと思います。結果は銀賞をいただくことができました。部員は金賞を目指していましたが、ちょっとがっかりしたような感じでしたが、立派な演奏だったと思います。吹奏楽部は、今後「区陸上大会」「大向フェスタ」「学習発表会」「区民の広場パレード」と演奏する機会がたくさんあります。大変だと思いますが、松濤中の代表としてがんばって下さい。

## ● 美術部もがんばっています。

・東京オリンピックが決まり、日本中が盛り上がっていますが、間もなく国体が東京で行われることを皆さん知っていますか。渋谷区でも代々木体育館などが会場となります。その時、各県を応援するために美術部が「応援のぼり旗」を作成してくれました。夏休み前、玄関の所に飾られていたのを見たと思います。夏休み明けには、また二つ作成してもらいました。現在、渋谷区が大会のために保管していますが、間もなく学校に戻ってきますので、ぜひ見てあげて下さい。そのほかにも、渋谷駅仮設14番出入口の通路に、現在、美術部の作品が常設展示されています。ぜひ、見に行って下さい。また、いろいろなコンクールにも応募しています。その中の水道週間作品コンクールで、3年の○○さんが最優秀賞、○○さんが佳作を受賞しました。今後は、学習発表会の看板作りにとりかかるそうです。すばらしい作品を期待しています。

## ● 区民水泳大会に参加しました。

・8月25日（日）、西原スポーツセンターで「区民水泳大会」が行われました。本校からも10人の生徒が参加し、一生懸命がんばってくれました。選手の皆さん、ごくろう様でした。

女子50mバタフライ	第1位	(2年)	36.40
女子100m自由形	第1位	(2年)	1.13.53
男子50m平泳ぎ	第1位	(1年)	39.19
女子100m平泳ぎ	第2位	(3年)	2.02.69
男子50m自由形	第3位	(1年)	32.97
女子50mバタフライ	第3位	(3年)	41.34
男子50m平泳ぎ	第3位	(2年)	52.84

※生徒名は  
個人情報保護  
のため省略。

## 9・10月の主な予定

日	曜	主な予定
21	土	土曜日授業・学校公開日
23	月	秋分の日
27	金	区陸上大会前日指導・壮行会⑥
30	月	区陸上大会
10/1	火	都民の日
5	土	学校公開日・学校説明会・全校道德
8	火	秋季歯科検診(1A)(2)
9	水	終業式・安全指導・⑤カット

日	曜	主な予定
10	木	秋季休業日始・フレンドリーコンサート
11	金	秋季休業日終・第2回英検
14	月	体育の日
15	火	始業式・学習発表会練習始・③④カット
17	木	⑤カット
18	金	①カット
19	土	クリーンキャンペーン
21	月	認証式④カット